



HISTORIA BATALLON DE CUARTEL GENERAL DE LAS FAMET



Los antecedentes del Batallón se remontan al 8 de junio de 1968 cuando se destacan del antiguo Parque Central de Transmisiones (PCT), actual Parque y Centro de Mantenimiento de Material de Transmisiones (PCMMT), un Oficial y varios Suboficiales, todos del Cuerpo de Especialistas, con la misión de efectuar el mantenimiento preventivo y correctivo de los equipos de radio y navegación de los helicópteros de la época. Su dependencia se denominó Sección Radio H. Este destacamento mantuvo su dependencia orgánica y técnica del citado P.C.T. hasta el 20 de Septiembre de 1.973. Con esta fecha, y con la denominación de SECCIÓN DE MANTENIMIENTO DE AVIÓNICA, quedó incluida en la orgánica de la Unidad de Mantenimiento y Apoyo de las FAMET (UMA), aunque mantuvo su dependencia técnica del P.C.T. de El Pardo.

Este destacamento mantuvo su dependencia orgánica y técnica del citado PCT hasta el 20 de septiembre de 1973. Con esta fecha, y con la denominación de Sección de Mantenimiento de Aviónica, quedó incluido en la orgánica de la Unidad de Mantenimiento y Apoyo (UMA) de las FAMET, aunque mantuvo su dependencia técnica del PCT del Pardo.

Durante el transcurso del año 1.975 la Unidad cambió su denominación, adquiriendo la de 5º ESCALÓN DE AVIÓNICA, con dependencia orgánica y técnica de la UMA de las FAMET.

En Enero de 1.976, bajo el mando del Capitán de Ingenieros, Don José Miguel Salas Salvatierra, comienza a gestarse la idea de crear una Unidad de Transmisiones de las FAMET. El objetivo no fue otro que el de satisfacer las necesidades de enlace entre las Bases de las FAMET y de éstas con los helicópteros en misiones de vuelo en cualquier parte de la geografía española.

Con fecha 12 de Mayo de 1.977, el Teniente Coronel de Infantería, DEM, Don Fernando Yrayzoz Castejón, ordena la creación del SERVICIO DE TRANSMISIONES DE LAS FAMET, como unidad independiente de la UMA.

NACE LA UNIDAD

Y así fue como el 12 de mayo de 1977, el teniente coronel D. Fernando Yrayzoz Castejón, jefe interino de las FAMET, ordena la creación del servicio de transmisiones de las FAMET, como unidad independiente de la UMA y concede el mando de esa unidad al capitán de Ingenieros, Escala Activa, D. José Miguel Salas Salvatierra, tomando posesión del cargo el 20 de Mayo de 1977, fecha que se toma como la oficial de creación de la unidad.

El 28 de Noviembre de 1.979, en cumplimiento de lo ordenado en la Instrucción General nº 179/21, con motivo de la primera Reorganización de las Fuerzas Aeromóviles del Ejército de Tierra, la Unidad cambia de denominación creándose la JEFATURA DE TRANSMISIONES DE LAS FAMET. Para el Mando de la Unidad es designado el Capitán de Ingenieros, Don José Miguel Salas Salvatierra. En la misma orden se aprueba nuestro primer escudo, que aparece reflejado en el centro del primer Guion del batallón. Nuestro primer emblema, el murciélago, el cual ha permanecido hasta hoy en día, simbolizaba la principal misión de la jefatura de transmisiones de las FAMET, que no era otra que la de controlar el vuelo de los helicópteros mediante sus sistemas de radio.



HISTORIA BATALLON DE CUARTEL GENERAL DE LAS FAMET



El 20 de Junio de 1.988, por Orden 562/10849/88, B.O.D. nº117 y en cumplimiento de lo ordenado en la I.G. 4/88, segunda reorganización de la Fuerzas Aeromóviles de Ejército de Tierra, se crea el BATALLÓN DE TRANSMISIONES DE LAS FAMET. Como Jefe del Batallón es designado el Comandante de Ingenieros, Escala Activa, Don José Miguel Salas Salvatierra.

Finalmente, por Resolución 562/17227/15, de 16 de diciembre de 2015 (BOD 23, de diciembre de 2015), se establece que “en cumplimiento de la Instrucción Comunicada nº 01/2015 y de la Norma General 02/15, el personal DEL BATALLON DE TRANSMISIONES DE LAS FAMET. COLMENAR VIEJO (MADRID), pasa destinado AL BATALLON DE CUARTEL GENERAL DE LAS FAMET COLMENAR VIEJO (MADRID)”, siendo esta su actual denominación, heredando y manteniendo el historial y tradiciones de la unidad desde su creación en 1977.

MISIONES DEL BATALLÓN

Desde Mayo de 1.991, con el inicio de la participación de las FAS y de las FAMET en Misiones de Paz en el Extranjero con la Operación “Provide Comfort” en el Kurdistán iraquí, el Batallón no ha dejado de participar en todos y cada uno de los distintos destacamentos en los que se ha requerido la presencia de nuestras unidades de helicópteros.

Entre las misiones en el exterior se podrían destacar, además las de SPAHEL en Bosnia Herzegovina, KIRSPAHEL en Kirguizistán, ASPFOR en Afganistán, LISPUHEL en Líbano, MASPUHEL en Malí, e ISPUHEL en Irak, esta última aún en activo.